

Deutsche GigaNetz macht Tempo für Glasfaser-Internet im Landkreis Limburg-Weilburg

Erste Kommunen sind bereits am Netz | Breitbandausbau soll bis Mitte 2025 abgeschlossen sein

Mit einem Investitionsvolumen von weit über 100 Mio. Euro in den hessischen Landkreis Limburg-Weilburg zum Ausbau eines flächendeckenden Glasfasernetzes zählt das Vorhaben der Deutschen GigaNetz GmbH dort zu den größten Investitionen in die Infrastruktur der letzten Jahrzehnte. Durch den eigenwirtschaftlichen Ausbau trägt das Hamburger Telekommunikationsunternehmen maßgeblich dazu bei, die Region als Wohn- und Wirtschaftsstandort signifikant zu stärken. In den Gemeinden Weilburg, Weinbach, Weilmünster, Merenberg, Mengerskirchen, Waldbrunn, Dornburg, Elbtal, Löhnberg, Bad Camberg und ersten Teilbereichen der Stadt Limburg werden umfangreiche Maßnahmen für die Errichtung eines hochmodernen Glasfasernetzes umgesetzt. Nachdem es im vergangenen Jahr durch externe Einflüsse und Witterungsverhältnisse zu Verzögerungen im Bau kam, geht der Netzausbau im Landkreis im Jahr 2024 großflächig voran.

Aktueller Ausbaustand in den Kommunen

Bereits 250 km an Glasfasertrassen sind im Landkreis Limburg-Weilburg gebaut und rund 10.000 Haushalte schon an das Glasfasernetz angeschlossen. Ein Blick auf den Fortschritt in den einzelnen Kommunen zeigt:

- **Weilburg:** In Hasselbach und Gaudernbach sind 83 Prozent der geplanten Hausanschlüsse verlegt. Die Stadtteile profitieren schon heute vom schnellen Internet, während die weitere Verlegung in der Gesamtgemeinde zügig voranschreitet. Die ersten Kundinnen und Kunden werden ab Juni Zugang zum Glasfaser-Internet haben.
- **Merenberg** und **Löhnberg:** Die Tiefbauarbeiten sind abgeschlossen und die Installation kostenloser Hausanschlüsse in vollem Gange. Auch hier werden ab Sommer die Bewohnerinnen und Bewohner die Vorteile der Glasfasertechnologie nutzen können.
- **Mengerskirchen:** Mit fast 50 km verlegter Trasse und über 1.300 realisierten Hausanschlüssen stehen in dieser Kommune die Tiefbauarbeiten ebenfalls kurz vor dem Abschluss. Die sukzessive Anbindung an das Netz ist ab dem 3. Quartal dieses Jahres geplant.
- **Elbtal, Dornburg** und **Waldbrunn:** In den Gebieten sind die Tiefbauarbeiten für die 23 km lange Trasse nahezu abgeschlossen und die meisten Hausanschlüsse bereits gelegt. Die Aktivierungen beginnen in Waldbrunn im August, gefolgt von Elbtal im September und Dornburg im Oktober.
- **Bad Camberg:** Mit 38 km gebautem Netz und 92 Prozent angeschlossenen Haushalten steht Bad Camberg kurz davor, „vollständig am Netz“ zu sein. Die Deutsche GigaNetz geht davon aus, bis Juli die Kundinnen und Kunden aktiv ‚am Licht‘ zu haben.
- **Weinbach** und **Weilmünster:** Nach Abschluss der vorbereitenden Maßnahmen ist der Glasfaserausbau vor kurzem angelaufen und soll an Geschwindigkeit aufnehmen mit ersten aktiven Kundinnen und Kunden im Herbst 2024.
- **Stadt Limburg:** Der Ausbaustart in Teilbereichen steht kurz bevor. So plant die Deutsche GigaNetz in Lindenholzhausen, Linter, Eschhofen, Staffel, Offheim, Dietkirchen, Ahlbach und im südlichen Bereich der Limburger



Im Landkreis Limburg-Weilburg läuft der Glasfaserausbau auf Hochtouren. ©Deutsche GigaNetz

Kernstadt Blumenrod den sukzessiven Start erster Bauabschnitte für das zweite Quartal 2024. Erste Aktivierungen in den genannten Ausbaugebieten sollen im Herbst starten.

Die Deutsche GigaNetz kooperiert hierbei eng mit allen Kommunen und dem Landkreis, um die Herausforderungen, die durch den weitestgehenden Ausfall im Jahr 2023 des ursprünglich beauftragten Bau-Generalunternehmens aufgekommen sind, zu bewältigen. Priorität haben dabei der qualitätsgesicherte Abschluss laufender Projekte sowie die Festlegung verbindlicher Fertigstellungstermine in allen Projekten – oft auch durch den Einsatz von neuen Bauunternehmen.

Hohe Investitionen in die Zukunft von Limburg-Weilburg

Das große Infrastruktur-Projekt wird sowohl durch den eigenwirtschaftlichen Glasfaserausbau der Deutschen GigaNetz als auch in Form des geförderten Glasfaserausbau realisiert. Durch diese Kombination will der Landkreis Limburg-Weilburg eine flächendeckende Versorgung mit schnellem Internet für alle Kommunen sicherstellen. Im Rahmen des geförderten Breitbandausbaus, der vom Bund, dem Land, dem Landkreis sowie der Deutschen GigaNetz getragen wird, plant das Hamburger Telekommunikationsunternehmen, insgesamt 30 Gewerbegebiete im gesamten Landkreis mit rund 1.600 Unternehmen und Haushalten mit hochmodernen Glasfaseranschlüssen zu versorgen. So wird beispielsweise in Weilmünster bereits im Mai der erste Gewerbekunde an das Glasfasernetz angeschlossen, während die ersten Unternehmen und Haushalte in Beselich voraussichtlich im September aktiviert werden.

Vertragsabschlüsse mit der Deutschen GigaNetz weiterhin möglich

Aktuell besteht weiterhin die Möglichkeit, einen Glasfaseranschluss zu beantragen. Interessierte, die sich jetzt schnell für einen Anschluss entscheiden, können gegebenenfalls noch Kosten sparen, sofern die Baumaßnahmen in der Straße nicht schon abgeschlossen sind. In diesem Fall übernimmt die Deutsche GigaNetz die Anschlusskosten zu hundert Prozent. Dies sind Kosten, die bei einer späteren Entscheidung durch die Nutzerinnen und Nutzer selbst zu tragen sind.

Weitere Informationen zum Glasfaserausbau im Landkreis Limburg-Weilburg sind auf den extra eingerichteten Kommunalseiten einsehbar:

[deutsche-giganetz/weilburg,](#)

[deutsche-giganetz/merenberg, deutsche-giganetz/loehnberg.](#)

[deutsche-giganetz/mengerskirchen,](#)

[deutsche-giganetz/elbtal, deutsche-giganetz/dornburg, deutsche-giganetz/waldbrunn,](#)

[deutsche-giganetz/bad_camberg,](#)

[deutsche-giganetz/weinbach, deutsche-giganetz/weilmuenster,](#)

[deutsche-giganetz/limburg.](#)

Über die Deutsche GigaNetz GmbH

Die Deutsche GigaNetz GmbH mit Hauptsitz in Hamburg betreibt in Deutschland einen vorwiegend eigenwirtschaftlichen und qualitätsorientierten Glasfasernetzausbau bis in die eigenen vier Wände (FttH – Fiber to the Home). Damit leistet das Unternehmen einen erheblichen Beitrag zur Digitalisierung Deutschlands mit der Teilhabe aller Bürgerinnen und Bürger an der dafür notwendigen Infrastruktur. Mit einem klaren Fokus auf den eigenwirtschaftlichen Ausbau ist es Ziel des Unternehmens, flächendeckend Glasfaser in den Kommunen zu bauen und dabei vorhandene Infrastrukturen als auch die Förderkulisse

Pressemitteilung

Hamburg, 23.04.2024



ergänzend einzubeziehen. Die Deutsche GigaNetz schafft ein nachhaltiges Qualitätsnetz für die nächsten Generationen durch qualitativ hochwertige Verlegeverfahren, das als Open-Access-Lösung diskriminierungsfrei offen für andere Anbieter ist. Mit weniger Energieverbrauch im Netzbetrieb gegenüber bisherigen Kupfernetzen leistet die Deutsche GigaNetz auch einen Beitrag zur ökologischen Nachhaltigkeit in den Kommunen.

Pressekontakt:

Simone Gerrits

Senior PR-Beraterin

(externe MA im Auftrag der Deutschen GigaNetz GmbH)

Mobil: +49 151 266 277 20

E-Mail: presseteam@deutsche-giganetz.de

Deutsche GigaNetz GmbH | Schauenburgerstraße 27 | 20095 Hamburg

www.deutsche-giganetz.de

Lars Bammann

Team Lead PR & Communication

Mobil: +49 175 88 30 133

E-Mail: presseteam@deutsche-giganetz.de

Deutsche GigaNetz GmbH | Schauenburgerstraße 27 | 20095 Hamburg

www.deutsche-giganetz.de